

# Guipúzcoa adquiere el fondo documental de Juan San Martín

Y. M., San Sebastián

La Diputación de Guipúzcoa ha adquirido por 200.000 euros el fondo documental y patrimonial de Juan San Martín (Eibar, 1922-Hondarribia, 2005), compuesto por 10.000 libros, 5.000 imágenes y 3.000 documentos sonoros. San Martín fue el primer *ararteko* y destacó siempre por su polifacética personalidad, lo que le llevó a interesarse por distintos campos del conocimiento vinculados tanto a la cultura, en especial la vasca, como al deporte, principalmente el alpinismo.

El 90% de los libros son del siglo XX y el resto corresponde al XVII, XVIII y XIX. Destaca una edición de 1916 hecha en Tolosa de *Jesusen esku liburua*, de Aita Kardaberaz. Los temas son variados: literatura vasca y universal, historia, etnografía, religión... El archivo incluye los originales de los poemas escritos por San Martín bajo el nombre de *Otsalar*.